Zentralverband des Deutschen Handwerks



ZDH · Postfach 110472 · 10834 Berlin

Handwerkskammern
Regionale Handwerkskammertage
Zentralfachverbände
Regionale Vereinigungen der Landesverbände
Landeshandwerksvertretungen
Wirtschaftliche und sonstige Einrichtungen des Handwerks

Abteilung Wirtschafts-, Energie- und Umweltpolitik

Michel Durieux +49 30 206 19-267 durieux@zdh.de

Haus des Deutschen Handwerks Mohrenstraße 20/21 10117 Berlin www.zdh.de

Berlin, 02.08.2022

Überarbeitung der Energiepolitischen Positionierung des Handwerks

Vor dem Hintergrund der energie- und klimapolitischen Entwicklungen soll die im Juli 2017 durch das ZDH-Präsidium beschlossene "Energiewende-Agenda des Handwerks" aktualisiert werden. Das vorliegende Rundschreiben informiert über das weitere Vorgehen.

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Regierungsprogramm der neuen Bundesregierung, insbesondere aber auch die in Folge des russischen Angriffskrieges auf die Ukraine erhebliche Dynamik bei den vielfältigen energie- und klimaschutzpolitischen Maßnahmen in den letzten Wochen machen eine Anpassung der energiepolitischen Positionierung des Handwerks an die aktuellen Entwicklungen und die Überarbeitung der bisherigen Energiewende-Agenda des Handwerks (vgl. Anlage) erforderlich.

Ziel der Überarbeitung soll es sein zu prüfen,

- ob die Grundannahmen, Kernaussagen und Prioritäten noch richtig gesetzt sind oder geändert bzw. ergänzt werden müssen;
- was sich hieraus für das Handwerk an Konsequenzen, aber auch an Handlungserfordernissen ergeben;
- welche Kernforderungen an die Politik zu stellen sind.

Zur breiten Einbindung der Handwerksorganisationen soll im Oktober ein entsprechender Workshop stattfinden. Eine diesbezügliche Terminabfrage geht Ihnen zeitnah zu.



In jedem Fall können Sie bereits jetzt Michel Durieux (durieux@zdh.de) Ihre Anregungen zu den genannten Punkten zukommen lassen, so dass auf dieser Basis sowie des bisherigen Austauschs ein neues Grundsatzpapier erarbeitet werden kann, das bereits für den Workshop im Oktober als Grundlage dienen soll.

Über die weitere Entwicklung werden wir Sie zeitnah informieren.

Mit freundlichen Grüßen

Dirk Palige Geschäftsführer Dr. Constantin Terton Abteilungsleiter